



ACADEMIA HISPANOAMERICANA DE DOCTORES

DISCURSO DE INGRESO PRONUNCIADO POR EL

ILMO. DR. D. AITOR ÁLVAREZ BARDÓN

EN EL ACTO DE INGRESO COMO ACADÉMICO DE HONOR

EN MADRID, EL DÍA 29 DE ABRIL DE 2025

Es un honor dirigirme a todos ustedes en este día tan significativo, en el que tengo el privilegio de ingresar como miembro de esta ilustre institución. Recibo este reconocimiento con profunda gratitud y satisfacción, asumiendo con plena conciencia la responsabilidad que conlleva formar parte de una comunidad comprometida con el conocimiento, la investigación y la innovación.

A lo largo de mi trayectoria académica y profesional, he buscado un equilibrio entre la teoría y la práctica desde una perspectiva interdisciplinaria. He alcanzado diversos hitos que me han permitido plasmar en la investigación las inquietudes surgidas de la práctica y, a su vez, aplicar en la práctica los hallazgos obtenidos a través de la investigación.

Desde mis inicios en la carrera académica e investigadora, mi interés por la investigación me ha llevado a participar en numerosos proyectos, así como a publicar artículos científicos en revistas de alto impacto. Sin embargo, mi labor no se ha limitado solo a la generación de conocimiento, sino que también he procurado impulsar la transferencia de dicho conocimiento y fomentar la divulgación científica. Considero fundamental que la sociedad en general, y los contextos educativos en particular, sean los verdaderos beneficiarios de estos años de esfuerzo y dedicación.



Entiendo la Academia Hispanoamericana de Doctores como mucho más que un foro de excelencia académica. Es un espacio para cultivar el saber, fomentar el debate constructivo y promover el avance de la ciencia y las humanidades. En un mundo que enfrenta enormes desafíos, la investigación se convierte en una herramienta indispensable para la transformación social, económica y cultural. La generación de conocimiento no puede ser un ejercicio aislado, sino una labor colectiva que responda a las necesidades y aspiraciones de nuestra sociedad. Para lograrlo, es imprescindible fortalecer la creación de redes investigadoras que faciliten el intercambio de ideas, la colaboración interdisciplinaria y el aprovechamiento de recursos compartidos. La Academia tiene el valeroso compromiso de subrayar lo que nos une: nuestro idioma común y nuestro amor por la sabiduría y el conocimiento.

Hoy más que nunca, la investigación desempeña un papel fundamental. No solo amplía las fronteras del conocimiento, sino que también proporciona soluciones a los problemas más urgentes de nuestro tiempo. La ciencia, el desarrollo tecnológico, las humanidades y las ciencias sociales siguen siendo pilares fundamentales para acercar la ciencia al mundo y el conocimiento a las personas. En una sociedad donde distinguir lo real de lo irreal se ha convertido en una tarea extraordinariamente compleja, la investigación rigurosa y la divulgación responsable cobran un valor incalculable.

Las redes de investigación son esenciales para conectar a expertos de diversas disciplinas y geografías, facilitando el acceso a nuevas metodologías, perspectivas y herramientas. La interacción entre académicos enriquece nuestro trabajo, amplifica el impacto de nuestros estudios y contribuye a la construcción de sociedades más informadas y resilientes. Por ello, como nuevo miembro de esta academia, asumo con entusiasmo el compromiso de fortalecer estos lazos, promoviendo el diálogo abierto y la colaboración efectiva con mis colegas.



Asimismo, quiero expresar mi profundo agradecimiento a la Academia Hispanoamericana de Doctores por darme la oportunidad de formar parte de esta noble institución. Ingresar en esta academia es un honor que valoro enormemente y que me motiva a seguir contribuyendo al avance del conocimiento con renovado compromiso.

Agradezco también a quienes han sido parte fundamental de mi trayectoria académica y profesional: a mis maestros, cuya dedicación y sabiduría han guiado mi camino; a mis colegas, cuyo rigor y pasión han enriquecido mi labor; a mi institución la Universidad Internacional de la Rioja por su apoyo, y por su empeño y apuesta valiente por una investigación y una formación de calidad, y a mi familia y amigos, cuyo apoyo incondicional ha sido la base de mis logros. Este reconocimiento también les pertenece a ellos.

Finalizo estas palabras con una invitación y un compromiso: la colaboración y el trabajo conjunto son esenciales para el avance del conocimiento. La ciencia progresa cuando se comparte, cuando se debate y cuando se aplica con propósitos claros. Sigamos construyendo puentes entre disciplinas, entre instituciones y entre generaciones. Sigamos trabajando por un futuro en el que el saber sea motor de desarrollo y bienestar para todos.

Muchas gracias.

Dr. Aitor Álvarez Bardón
Académico Correspondiente

Madrid, 29 de abril de 2025